

# NIKKEN

# 同窓会通信

2024  
Summer  
&  
Autumn

## CONTENTS

## NIKKEN PICK UP!

## 同窓生インタビュー

## FLASH NEWS

- ・卒業生就職説明会
- ・梅澤塾
- ・2024.11.10同窓会開催 等





# ニッケン夏の最新情報

日本健康医療専門学校では、本年度も新たな教育プログラムや課外活動が活発に実施されています。毎年恒例のイベントやゼミ、特別講義の様子や、各種行事を通して成長する後輩たちの様子をお届けします。



## NEWS



### 300名を越える新入生を盛大に祝福

4月5日(金)に、第23回 入学式を挙行了しました。新入生代表の竹谷宙大さんと尾崎愛加さんが、それぞれ入学許可証授与と新入生代表挨拶を務め、新生活へスタートを切りました。

### 就職活動が本格的にスタート

合同企業説明会を5月11日(土)に開催しました。20社が参加する中、メモを取りながら真剣に話を聞く学生たち。夏以降の国試へ全力を注げるよう、就活サポートチームも学生に寄り添っています。



## EVENT



### 鍼灸学科の球技大会が今年も開催!

5月1日(水)、鍼灸学科のソフトバレーボール大会が開催。学生と教員がチームで熱戦を繰り広げる中、某スポーツ漫画のユニフォームで揃えたチームも出場し、会場は大盛り上がりでした。



### 殖粟正登氏による特別オープンキャンパス

6月30日(日)に、スポーツトレーナー殖粟正登氏による特別オープンキャンパスを開催。「スポーツにおける軸の作り方」をテーマに、高校生・大学生・社会人の来場者へ、トレーニング体験も含めた模擬講義を行いました。

#### 殖粟正登氏 プロフィール

インディゴコンディショニングハウス代表。野球界で「もっともNPBの扉に近い独立球団」と評される徳島インディゴソックスと提携し、12年連続でドラフト指名選手を輩出。書籍出版のほかYouTubeチャンネル「qooninTV」や「高校野球ドットコム」が人気。

# SEMINAR



## 柔道整復学科は 6月からゼミ開講中

「明日から即実践できるテクニック(頸肩股)」では、講師の宇田川先生(2019年 柔道整復学科卒/2022年に鍼灸学科卒)が徒手での機能評価方法を紹介。学生にとって実りある学びの時間となりました。



## 鍼灸学科で 大人気美容鍼灸ゼミを実施!

鍼灸学科では、6月から毎年人気の「美容鍼灸ゼミ」が開講。講師の筒井すずか先生(鍼灸科10期卒)が、姿勢改善や顔への鍼灸治療について指導を行いました。

## スポーツトレーナー養成コース (附帯教育)が開講

5月7日(火)、NASM-CPTの資格取得を目指すスポーツトレーナー養成コースが開講し、26名の1年生が受講しました。鮫島洋一コース長に加え、米国でスポーツ医学やバイオメカニクスを専攻した陣内峻先生を講師に迎え、即戦力を目指す学生たちを育てていきます。



## 救急ゼミで人命救助を体験

スポーツトレーナー養成コースの2年生を対象に、アメリカ心臓学会監修の救命救急講習が3日間開催されました。講師は柔道整復学科の山門先生が務め、学生たちは応急処置や一時救命処置の方法を学びました。

ダブルライセンスを取得!



Heartsaver CPR  
First Aid and AED



BLS Health  
Provider



WEBサイトで  
最新情報をチェック!

<https://www.niken.jp/>



# 新たな挑戦が導くプロフェッショナルへの道

## 積聚治療※で患者様に向き合う元・保育士が拓くはりきゅうの「可能性」。

※積聚治療（しゃくじゅちりょう）

はりきゅうが苦手な患者様も  
あたたかく迎える治療院  
私が「まき鍼灸院・柔道整復院」を開院したのは、2024年3月のことです。積聚（しゃくじゅ）治療にもとづく「耳介画像はりきゅう」をはじめ、幅広い手法を用いて、患者様の症状やご希望に寄り添った治療を行ってまいりました。

患者様の主訴は、首から肩・腰にかけての痛みや不調のほか、あらゆる部位の神経痛、頭痛や更年期における女性ならではのつらい症状、その他の不定愁訴など多岐にわたります。鍼やお灸が初めての方や苦手意識のある方も幅広く受け入れ、丁寧なカウンセリングのもとで、痛みや不調の根本改善を目指しています。

### 積聚治療による根本改善と「耳介画像はりきゅう」の魅力

積聚治療は、あらゆる病症の原因を「生命力の低下」と考え、全身の神経のつながりや症状の出方を見ながら最適な部位に鍼を打つ施術です。痛みや症状がある箇所直接アプローチすることは少なく、反応点の見定めがポイントとされています。

### Profile



**今井 真喜**  
(いまい まき)  
まき鍼灸院・  
柔道整復院 院長

身体の不調が鍼灸で改善した体験により、保育士から治療家へキャリアチェンジ。鍼灸科・柔道整復学科を卒業後、地域の治療院で約10年の経験を積み、独立して「まき鍼灸院・柔道整復院」を開院した。



ここで役立つのが「耳介画像はりきゅう」の手法です。スマートフォンのカメラで見えにくい反応点や肌の色の変化、血流の良し悪しなどをはっきりと画像上に確認できるのです。これにより、施術部位の見定めをより確実なものとするのが「耳介画像はりきゅう」です。

施術は丁寧なカウンセリングから始まります。続いて主訴に基づき触診で身体状態（張りや硬さ、体表面温度など）を確認して、全身の調整はりきゅうを施します。そのうえで耳介画像を撮影し、反応点に鍼を打ちます。神経のつながりを意識した施術なので、例えば肩こりの主訴に対する施術が指先の痛みの解消にまで作用するようケースもあります。全身調整としての役割を果たしやすい点は大きな魅力だと思います。

### 人生を大きく変えたニッケンとの出会い

今、こうして治療家として開業にまで至った私を、保育士だった私が見たら驚くと思います。治療家へのキャリアチェンジの決断は、当時の私にとって不安

のものでした。そんな私に、入学前のオープンキャンパスで先生方がかけてくださった言葉は今でも覚えていています。「学校の方針に従って勉強すれば、絶対大丈夫」「国試も必ず合格できる」。その言葉通り「ニッケン」での学びや友人たちとの思い出は今でも私の支えになっています。

その後、勉強のため自身でもさまざまな治療を受ける中で、積聚治療と出会ったことになりました。私が理想とする「一人ひとりの身体に合わせた施術」のイメージに合致している点に惹かれ、働きながら学びを深めて現在に至ります。職場の千葉から恩師のいる東京まで勉強に通う日々は決してラクではありませんでしたが、しっかりと自身の力にできたのは、ニッケンでの学びの日々があったからだと思います。

### 患者さまに寄り添うための積聚治療の可能性を拓きたい

同期や他の治療家の方と比べると、やや遅めの時期の独立だったと思います。「もっと早く開業すべきだったかな」という思いもあります。しかし、学んだ知識・技術を今こうして活かしていることや、患者様の身体の改善のために力を発揮できていることをうれしく思います。

一人ひとりに向き合う施術がお客様との信頼関係につながることも大きなやりがいです。例えば、私が長く施術を行っている患者様に、病院だけではなかなか改善に至らないような難病にお悩

みだった方がいらっしやいます。もともとお灸が苦手な方でした。それでも施術を重ねる中で、あるとき「今井さんがやってくれるならお灸にも挑戦してみようかな」と言っていただけだったとき、治療家として大切な患者様とのつながりを深く感じることでできました。

今後も、治療家に大切な「目の前の患者様に向き合うこと」を続けていきたいと思えます。そのためにも、積聚治療をはじめとしたさまざまな施術の勉強を続けます。患者様に最適な治療をご提案できるような幅広い選択肢を知る治療家として、今後も成長していきたいです。

### Information



まき鍼灸院・柔道整復院

〒264-0025  
千葉県千葉市若葉区都賀4-8-18  
ショーエム都賀203  
090-8005-6404



変わりゆく時代の中、患者様のニーズに応じていくには「挑戦」が欠かせません。  
今回は、ニッケンでの学びを越えて新たな試みに取り組む2名の同窓生にインタビューしました。

# 物療機器などを用いた幅広い治療「柔道整復師」の地平を広げていく

院としての在り方を貫いて  
開院1年目は「まずまず」の結果

2023年10月に独立して「必勝接骨院」を開院しました。間もなく1年が経ちますが「手応えはまずまず」といったところでしょうか。Webサイト、SNS、チラシなど広告宣伝には力を入れていますが、新規顧客数・リピーター数ともに今以上に伸ばしたいところです。  
※インタビューは2024年8月に行いました。

というのも、当院は保険診療を取り扱っていません。また、超音波の物理療法機器を多く用いることもあり、手技による「マッサージ」を求める患者様にはイメージが合わない点も、来客数が一気に伸びにくい理由といえます。ただ、それはうちのスタイルなので気にしていません。保険診療を求めて来院される患者様には、保険診療を取り扱う近隣の治療院をご案内しています(笑)。うちはうちでやるべきことをやるだけだ、と考えています。

## 手技と物療機器 大切なのは「使い分け」

私にとって治療とは、患者様が抱える症状を快方へ導くという「課題に対する答

え」を探して実行することです。生活習慣や症状のある部位などから根本的な原因を探り、快方へ導く手段をロジカルに考えています。数学の問題を解いたり、知識や技術の答え合わせをするような感覚に近いかもしれません。

答えを出すにあたって「手技」だけにこだわるつもりはありません。治療家になってから多くを学ぶ中、物療機器の存在の大きさを実感するようになりました。症状の改善に必要なのは「最適な部位への最適な刺激」であり、それを与えられるのが手技だとはいえません。ときには超音波をはじめとした物療機器の方が、手技よりはるかに大きな治療成果につながることもあります。

例えば首、肩、腰などの不調を訴えるお客様の場合、手技なしで超音波を当てるだけでグッと症状が良くなるケースがあります。「有名な治療家はよくゴッドハンド」と評されるけど、野澤さんの場合は何なんだろうね...」など、施術後に良くなった患者様と盛り上がりがあります(笑)。

なお現在、業界全体で物療機器を用いた施術はまだメジャーとはいえません。導入自体はしていても、実際の施術



にフル活用している院はあまり多くない印象です。患者様としては手技による「マッサージ」の方が治療らしく感じられることもあり、大々的に物療機器を導入するのは難しいのかもしれませんが、しかし、だからこそ物療機器の導入が、他院に対する差別化要素となるのだと考えます。このような取り組みは、ある意味では治療家・患者様の双方によって形成された「柔道整復師に対する先入観」への挑戦なのかもしれませんね。

## アグレッシブな挑戦心が 原動力になっている

挑戦が好きなんです。とにかく「負けたくない」という気持ちに突き動かされてきました。ニッケンの同期にも、治療家として初めて働いた職場の師匠にも、そのほかどんな治療家の方にも負けたくないんです。だからこそ、新しく学んだことを積極的に取り入れることには抵抗がありません。

さらに、もともと「稼ぎたい」という野心からこの道に進んだこともあり、治療家だけでなく、学習塾・不動産業・人材派遣・商品開発など、さまざまな事業への挑戦心が心の中で渦巻いています。治療家や一人の人間として、次々とチャレンジへ

の意欲が湧いてくるのは、ニッケンで治療家としての在り方だけでなく「勉強の仕方」を勉強できたおかげかもしれません。実りある学生時代を支えてくださった先生方に感謝しています。

## 「柔道整復師」が秘める可能性を広げていきたい

さまざまな夢を語りましたが、まずは治療家としての「治療院経営を安定させる」ことが当面の目標です。それから徐々に、治療家としての自己確立を見据えていきたいと思っています。

柔道整復師はこれまで、医師や理学療法士と比較されてきました。中には自ら比べてしまう方もいらっしゃるかもしれません。しかし両者は、目的が同じでも役割が異なります。だからこそ、その中で柔道整復師の可能性を広げていくことができれば、独占業務に従事する柔道整復師の地位も少しずつ高まっていくのではないかと考えます。

近年は、一緒に勉強する仲間も増えてきました。ニッケンで身につけた学びの姿勢を忘れることなく、自身が確立してきた知識や技術を、業界や患者様へ広く伝えていきたいと考えています。



## Profile



**野澤 必勝**  
(のざわ ひつしょう)  
必勝接骨院 院長

ニッケンを卒業後、治療家として約12年間の施術経験を積んだのち「必勝接骨院」を開業。症状の根本改善のため「多角的視点による評価・施術」に重点を置き、物理療法機器を取り入れた施術を行っている。



## Information



### 必勝接骨院

〒124-0005  
東京都葛飾区宝町2-36-2  
ビュー口宝町1階  
03-6750-9689

## 1. 同窓会企業説明会

### ニッケンの卒業生が活躍する企業が集結！

卒業生が働く企業のみが参加可能な「同窓会企業説明会」が6/15(土)に開催され、全35社が集まって大盛況となりました。



## 2. 入学者紹介キャンペーン

### 2025年4月入学の新入生をご紹介ください！

治療家やスポーツトレーナーなどを目指す方をご紹介ください。

ご紹介1名につき  
5万円プレゼント！

## 3. 梅澤塾セミナー

### 選ばれる治療家に欠かせないメディカルチェックを学ぶ

確かな知識と鑑別力で、地域のスポーツ医療において“選ばれる治療家”に。  
触診技術の実技講習や骨折整復ギブス固定実習が人気です。

9/25(水)【絞扼性神経障害】 21:00～22:30 3,000円 オンライン  
10/16(水)【ランニング障害】 21:00～22:30 3,000円 オンライン  
11/16(土)【スキー&スノーボード傷害ギブス実習(対面)】 18:00～19:30 6,000円 浅草付近  
※料金は税込価格です。



講師:整形外科医 梅澤 香貴

#### ■経歴

医療法人梅澤会 梅澤医院 整形外科  
医学博士 / 日本整形外科学会専門医 日本整形外科学会・リウマチ医  
日本体育協会公認スポーツドクター 全日本スキー連盟 公認パトロール第38期  
昭和大学江東豊洲病院整形外科 兼任 講師 日本健康医療専門学校講師(整形外科)

ご予約は下記より  
お願い致します



## 4. ティーチングアシスタント(TA)募集

### 空いた時間(1日3h以上)にニッケンで働きませんか？

#### ■業務内容

・国試の勉強補助 ・授業アシスタント ・在学生の生活サポート など

#### ■待遇

時給1,500円(交通費別)



#### 現役TAインタビュー

2006年 鍼灸学科卒業 福田美里

子供に手がかからなくなってきたタイミングで、資格を活かして働きたいが治療の現場に戻るの不安だな…と考えていた時にこの学校でのTAのお話を頂きました。自分が日健で勉強した事や、経験した事をもとに学生に寄り添って対応していけたらと思っております。

## 5. 卒業生優遇入試

### 鍼灸師・柔道整復師のW資格取得を目指す卒業生の方必見！ 135万円免除！

学納金135万円免除 ※3年間の学納金465万円が330万円になります

#### ■入試内容

・書類審査 ・面接(20分程度)



JAPAN Health and Medical College  
日健同窓会

2024年11月10日(日) 12:00~15:00(開場11:30~)

# 同窓会開催!

@浅草ビューホテル

同窓会の予約は  
右記の二次元コード  
よりお願い致します。



## 同窓会事務局より

### 日本健康医療専門学校の同窓会サイト

下記QRコードでアクセスしていただき会員登録を  
お願いいたします。\*住所変更もこちらからお願いいたします



### 表紙の人

鮫島洋一/2014年柔道整復学科卒業/

株式会社SAMONA 代表取締役

日本健康医療専門学校スポーツトレーナー養成コース コース長

「30歳までに鍼灸マッサージ師・柔道整復師・アスレティックトレーナーの資格を取る」「35歳までに独立・開業を果たす」というキャリア設計のもと高校卒業後に日健に入学。卒業後、整骨院のグループ院長として経営や組織運営を学んだ後、2018年に日健の同級生とともに「サモナスポーツ(江東区)」をオープン。治療×リハビリの

融合をコンセプトに人々のQOL向上を目指す整骨院です。さらに2020年には、疲労回復に特化したリラクゼーション施設「ボディケアYAT's」も同エリアにオープン。2023年4月から日健の附帯教育である「スポーツトレーナー養成コース」のコース長に就任する。